



## Moody's duda sobre reformas en México

*La agencia dijo que el cambio de Gobierno no garantiza que se logren cambios fiscales y energéticos; para subir la nota soberana, el Gobierno federal debe depender menos de los ingresos petroleros.*

Por: Viridiana Mendoza Escamilla

**CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión)** — El cambio de administración presidencial no es factor determinante para que puedan aprobarse reformas estructurales y mejore la calificación crediticia de México, afirmó este martes el director general de Moody's en México, Alberto Jones Tamayo.

"Un nuevo Gobierno es una oportunidad, pero nos parece que no hay elementos para incorporar eso en la calificación soberana, [suponer que porque viene una nueva administración se van a concretar las reformas claves, particularmente la fiscal](#), que es crítica para la calificación, nosotros no lo vemos así; necesitamos elementos más sólidos", señaló en el marco de la celebración del 40 aniversario de Infonavit.

Explicó que sólo una reforma energética o fiscal que permita reducir la dependencia gubernamental de los ingresos petroleros sería un elemento favorable para la calificación soberana.

"Cuando hablamos de una reforma energética, la parte importante para la calificación soberana es que el Gobierno federal dependa menos de los ingresos fiscales que se obtienen de la venta de hidrocarburos".

Explicó que una reforma sería positiva si ayuda a liberar recursos para que [Pemex tenga mayor margen de inversión](#) y el Gobierno obtenga ingresos de otras fuentes.

En opinión de Jones Tamayo, el riesgo mayor es que la discusión de las reformas tome demasiado tiempo y se deteriore el panorama en materia de producción petrolera.

"Las actuales condiciones del precio del petróleo restan presión para la aprobación de reformas, lo que es clave, y el principal riesgo es la velocidad a la que se crean, se prueban y se extraen nuevas reservas en combinación con el precio, eso es difícil de predecirlo, es la principal debilidad de la calificación mexicana", añadió.

La calificación soberana de México es Baa1 en la escala de Moody's. La agencia señaló en enero en su último reporte que la nota se mantiene estable, pero destacó que es poco favorable que el crecimiento económico anual se mantenga en 3% por un periodo prolongado.

Enrique Peña Nieto, virtual ganador de las elecciones presidenciales dijo que de llegar al poder llevará a cabo [las reformas fiscal, energética y laboral](#) mediante acuerdos con el Congreso de la Unión.